

## DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA  
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA  
INAUGURACIÓN PARQUE NACIONAL EL BOQUERÓN  
12 DE JUNIO DE 2008.

LLEGAR A ESTE LUGAR TAN FRESCO DE LA CAPITAL, ME RECUERDA A MIS ÚLTIMOS 30 AÑOS, EN 30 AÑOS HEMOS VENIDO A ESTE PARQUE EL BOQUERÓN, POR DIVERSAS RAZONES, POR RAZONES DE DIVERSIÓN, POR RAZONES PROFESIONALES Y POR RAZONES EMPRESARIALES.

COMO USTEDES SABEN, EN ESTA ZONA SE CONSTRUYÓ DESDE HACE MUCHOS AÑOS, TODA LA ESTRUCTURA PRÁCTICAMENTE, LA BASE DE LA ESTRUCTURA COMUNICACIONAL RADIOELÉCTRICA DEL PAÍS, LA RADIO Y LA TELEVISIÓN.

Y RECUERDO QUE EN EL TERREMOTO DEL 2001, PRÁCTICAMENTE LAS INSTALACIONES QUE PERTENECÍAN A LA EMPRESA FAMILIAR SE DERRUMBARON CON UN PORCENTAJE MÁS ALLÁ DEL 50 POR CIENTO, FUE UN TERREMOTO TERRIBLE, NOS SACÓ DEL AIRE PRÁCTICAMENTE A TODAS LAS ESTACIONES DE MI GRUPO RADIAL.

ESTE LUGAR ES HISTÓRICO Y REPRESENTA PARA LOS SALVADOREÑOS, COMO MUY BIEN LO MENCIONABA EL PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN AMIGOS DEL VOLCÁN, ASOCIACIÓN A LA QUE CONOCEMOS Y CON LA QUE TRABAJAMOS DESDE HACE MUCHOS AÑOS EN RECUPERAR ESTA ZONA.

HOY NOS REUNIMOS EN ESTE LUGAR RODEADOS DE LA HERMOSA NATURALEZA, EN UN EVENTO HISTÓRICO PARA EL PUEBLO SALVADOREÑO, PARA DEVOLVERLES EL PARQUE NACIONAL EL BOQUERÓN, UN SÍMBOLO DE UN NUEVO EL SALVADOR IMPRESIONANTE.

QUIERO SUMARME AL RECONOCIMIENTO QUE HOY SE LE HACE A UN HOMBRE AL QUE DURANTE 14 AÑOS LUCHÓ LEGALMENTE POR LA RECUPERACIÓN DE ESTE MAGNÍFICO LUGAR, AL DOCTOR LUIS GÓMEZ ZÁRATE.

EL DOCTOR HA SIDO INCANSABLE Y CONSTANTE LUCHANDO POR 14 AÑOS Y POR INICIATIVA PROPIA NO DESFALLECIÓ EN EL OBJETIVO DE DEVOLVERLE AL PUEBLO SALVADOREÑO EL PARQUE NACIONAL EL BOQUERÓN.

EL PARQUE NACIONAL EL BOQUERÓN POR ACUERDO LEGISLATIVO EN OCTUBRE DE 2007, PASÓ A SER PROPIEDAD DEL ESTADO DE NUEVO COMO SIEMPRE LO FUE, BAJO LA ADMINISTRACIÓN DE CORSATUR, E INMEDIATAMENTE COMENZAMOS LOS TRABAJOS DE



DELIMITACIÓN DEL ÁREA, EL CERCADO PERIMETRAL DE LA LIMPIEZA Y DE LA INSTALACIÓN DEL PORTÓN DE ACCESO.

LUEGO DE ESTA PRIMERA ETAPA, EL GOBIERNO CON SUS INSTITUCIONES HAN APORTADO CERCA DE 500 MIL DÓLARES, EN LAS MEJORAS DEL PARQUE. LAS CUALES INCLUYEN, RENOVACIÓN DE ZONAS DE DESCANSO PARA TURISTAS, SEÑALIZACIÓN INTERPRETATIVA DE LA VEGETACIÓN Y DE LOS SENDEROS, ADAPTADA PARA EL TURISTA EN INGLÉS Y ESPAÑOL, ADECUACIÓN DE CINCO MIRADORES CON VISTA HACIA EL CRÁTER, RENOVACIÓN DE SENDEROS INTERPRETATIVOS, APROVECHANDO LA VEGETACIÓN EXISTENTE, ENTRE OTRAS OBRAS REALIZADAS POR CORSATUR.

ADEMÁS CON EL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS, SE SUSCRIBIÓ UN CONVENIO DE COOPERACIÓN, COORDINACIÓN Y SUPERVISIÓN, PARA REALIZAR EL PROYECTO DE PAVIMENTACIÓN DE 2.1 KILÓMETROS DE CALLE DE ACCESO AL PARQUE, CALLE QUE HOY ESTAMOS APROVECHANDO PARA INAUGURAR, NADIE, NOS IMAGINAMOS HACE 30 AÑOS QUE VENIMOS PRO PRIMERA VEZ A ESTE LUGAR, ESTO ERA TERRIBLE SUBIR ACÁ.

CUANDO EL PARQUE SE COMENZÓ A RENOVAR, YO LE DECÍA LA MINISTRO DE TURISMO Y AL MINISTRO DE OBRAS TURISMO Y AL MINISTRO DE OBRAS PÚBLICAS, ¿Y COMO VA A LLEGAR LA GENTE EN LOS BUSES?, PORQUE LAS EMPRESAS RADIOFÓNICAS Y TELEVISIVAS, TIENEN VEHÍCULOS ESPECIALES, TIENE QUE VENIR EN INVIERNO, EN VERANO CONSTANTEMENTE A REVISAR SUS TORRES DE TRANSMISIÓN EN ESTE LUGAR, PERO PARA QUE EL TURISMO VENGA HAY QUE VOLVER ACCESIBLE LAS CALLES Y POR ESO SE PAVIMENTÓ ESTA CALLE.

YO QUIERO FELICITAR AL MINISTRO ROCHI Y AL MINISTRO NIETO QUE SE PUSIERON LAS PILAS Y RÁPIDAMENTE NOS DIERON ESTA CALLE QUE TAMBIÉN ELLOS SE MERECE UN FUERTE APLAUSO.

POR LA NATURALEZA IMPRESIONANTE, EL PARQUE EL BOQUERÓN SE SUMA AL ABANICO DE LA OFERTA DE PRODUCTOS TURÍSTICOS QUE EL SALVADOR BRINDA A LOS TURISTAS NACIONALES E INTERNACIONALES EN LAS DIFERENTES FERIAS EN EL EXTERIOR, DONDE SE PROMOCIONA AL PAÍS COMO UN DESTINO TURÍSTICO DE TALLA INTERNACIONAL.

ESTE ESFUERZO LO REALIZAMOS COMO GOBIERNO Y SEGURAMENTE CON EL GOBIERNO MUNICIPAL DE SANTA TECLA, OSCAR, VAMOS A TRABAJAR, PORQUE ESTA ES UNA DE LAS ZONAS MÁS LINDAS QUE TIENE SANTA TECLA, CLARO, VEMOS EL VOLCÁN DE SAN SALVADOR, PERO ESTÁ EN LA ZONA DE SANTA TECLA.

ASIMISMO COMO PARTE DE ESTOS ESFUERZOS QUE SE REALIZAN EN LA ZONA, EL PASADO 2 DE JUNIO, SE INAUGURÓ LA RECONVERSIÓN DEL PUESTO POLICIAL EL BOQUERÓN, VINO EL MINISTRO FIGUEROA, QUE TRADICIONALMENTE SE ENCONTRABA EN



ESTA ZONA Y QUE CONTABA CON UN SOLO POLICÍA DE TURISMO. HOY, ADEMÁS DE LOS 18 AGENTES DE SEGURIDAD PÚBLICA QUE YA EXISTEN EN EL PUESTO Y QUE CONTINUARÁN BRINDANDO SEGURIDAD A LOS MUNICIPIOS Y PROPIEDADES DE LA ZONA, ESTARÁN 13 AGENTES ADICIONALES DE LA POLITUR, DEBIDAMENTE CAPACITADOS Y EQUIPADOS, QUIENES VAN A VELAR POR LA TRANQUILIDAD DE LOS TURISTAS QUE VISITEN ESTA ZONA.

QUIERO DECIRLES QUE CON ESTA NUEVO PUESTO POLICIAL EN SAN JUAN LOS PLANES, TOTALIZAN YA 12 LOS PUESTOS DE POLITUR DEL PAÍS, CON PLANES A LLEGAR A 18 AL FINALIZAR ESTE AÑO.

QUERIDOS AMIGOS:

ESTAMOS SEGUROS QUE LA APERTURA DE ESTE PARQUE SERÁ UN DETONANTE PARA EL DESARROLLO DE TODA LA ZONA DE EL BOQUERÓN, GENERANDO UN FLUJO DE VISITANTES CONTINUO, LO QUE VENDRÁ A CONTRIBUIR EN LAS ECONOMÍAS DE LAS FAMILIAS QUE HABITAN EN LOS ALREDEDORES.

CON LA CREACIÓN DEL MINISTERIO DE TURISMO, SE DIO POR INICIADA UNA FIRME DECISIÓN, TURISMO PASÓ A SER UNA POLÍTICA DE ESTADO Y UNO DE LOS EJES ESTRATÉGICOS PARA CONTRIBUIR AL DESARROLLO ECONÓMICO, COORDINANDO ACCIONES CON LOS DIFERENTES ACTORES DE LA INDUSTRIA TURÍSTICA.

DURANTE NUESTRA ADMINISTRACIÓN, UNO DE LOS GRANDES LOGROS QUE SE HA OBTENIDO ES HABER PUESTO AL TURISMO EN LA AGENDA NACIONAL, EN LA MENTE DE CADA SALVADOREÑO.

ES SUMAMENTE GRATO CORROBORAR CÓMO LA TEMÁTICA TURÍSTICA, SE HA IDO POSICIONANDO Y GANANDO ESPACIO ESPECIALMENTE ENTRE LOS SALVADOREÑOS. CADA DÍA SE HA IDO CREANDO CONCIENCIA ACERCA DE LA IMPORTANCIA DE LA ACTIVIDAD TURÍSTICA COMO UNO DE LOS SECTORES QUE EN MAYOR MEDIDA, PUEDE CONTRIBUIR AL DESARROLLO ECONÓMICO DE NUESTRO PAÍS A TRAVÉS DE LA GENERACIÓN DE INGRESOS, MÁS Y MEJORES EMPLEOS Y DE LA IMPORTANCIA DE QUE TODOS CONTRIBUYAMOS A GENERAR LAS CONDICIONES PARA SU DESARROLLO.

ES POR ELLO, QUE EN ESTA OCASIÓN NOS LLENA DE ORGULLO INAUGURAR EL PARQUE NACIONAL EL BOQUERÓN, PARA MOSTRARLE AL PUEBLO SALVADOREÑO, AL TURISTA INTERNACIONAL, QUE DISPONEMOS DE LUGARES IMPRESIONANTES, PERO QUE IGUAL DE IMPRESIONANTE ES LA GENTE; NUESTRA GENTE, ESTE ES UN LUGAR ÚNICO EN EL MUNDO, YO LES PIDO QUE LO CUIDEMOS.

DESDE ESTE LUGAR PODEMOS DECIR QUE EL SALVADOR ES IMPRESIONANTE Y HOY HAY UN DÍA FRESCO, VAMOS A PODER RECORRER CON TRANQUILIDAD ESTA ZONA DE EL BOQUERÓN, YA ALGUNOS LE ESTABAN HACIENDO MALA CARA PORQUE HAY QUE SUBIR, HAY QUE ESTAR EN BUEN ESTADO FÍSICO Y ESE NO ES UN PROBLEMA PARA LOS QUE ESTAMOS AQUÍ ARRIBA SUPONGO.

YO QUIERO DECIRLES QUE ME SIENTO CONTENTO PORQUE ENTREGAMOS LOS CHORROS TAMBIÉN, ESTAMOS POR ENTREGAR AMAPULAPA Y TODOS LOS TURICENTROS DEL PAÍS, ESTAMOS ANALIZANDO LOS CENTROS OBREROS QUE SON VERDADEROS LUGARES DE DIVERSIÓN, CON PRECIOS ACCESIBLES, BARATOS PARA LA POBLACIÓN. YO HACE 30 AÑOS NO ME IMAGINABA QUE RECUPERARÍAMOS ESTO, NO ME LO IMAGINABA, SINCERAMENTE, ESTE ES UN DÍA MUY FELIZ.

Y ESTA MAÑANA QUE HABLABA CON MI ESPOSA LA PRIMERA DAMA QUE ESTA EN FRANCIA RECIBIENDO UN RECONOCIMIENTO PARA EL PAÍS, ME DECÍA, ME HUBIERA ENCANTADO COMO TECLEÑA ESTAR AHÍ Y NO PUDO, PERO LE DIGO, MIRÁ, VAMOS A DISFRUTAR Y TE VOY A LLEVAR LA FOTOGRAFÍA O VAMOS A VENIR EL FIN DE SEMANA, VAMOS A ESTAR POR AQUÍ VIENDO EL BOQUERÓN.

MUCHAS GRACIAS A TODOS, FELICIDADES AL MINISTERIO DE TURISMO, AL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS, AL MINISTERIO DE GOBERNACIÓN Y A TODOS LOS QUE SE HAN PREOCUPADO, A LA SOCIEDAD AMIGOS DEL VOLCÁN, HOY TENEMOS CALLE HASTA EL BOQUERÓN, HOY LA GENTE VA A VENIR.

VENÍAMOS SUBIENDO TODA ESTA CALLE Y VEMOS A DEMÁS DE LOS RESTAURANTES TRADICIONALES, VEMOS QUE SE ESTÁN CONSTRUYENDO MÁS CASA ACÁ, HAY UNAS CASAS QUE TIENEN UNA VISTA IMPRESIONANTE, HAY UNA ZONA QUE NO TIENEN AGUA, ES UNO DE LOS PROBLEMAS, PERO BUENO YA CADA QUIEN BUSCARÁ COMO ALIVIAR ESE PROBLEMA EN ESTA ZONA, PERO SI ES IMPRESIONANTE VER COMO LA CONSTRUCCIÓN HA COMENZADO A DARSE EN LOS ALREDEDORES, TENEMOS QUE CUIDAR ESTO, DE TAL MANERA QUE LA CONSTRUCCIÓN QUE SE HAGA, NO VAYA AFECTAR LA BELLEZA NATURAL QUE QUEREMOS CUIDAR EN BENEFICIO DEL MEDIO AMBIENTE NACIONAL.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.